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を助けるか、若い世代に参画してもらって、新たな取組ができれば

・弱みとしては、車
不便で、だんだん衰退して、バス路線も減ってきている。
いる自治体もある。イベント
りしていくことができれば
があるが、他の地域の小麦を使った
使っているパン屋さんがある。そのほか、
た景色がとてもきれい

２ 江別市

・パートナーシップ
北海道内
ピールしている。江別にどうぞ、という気持ちも感じる。近年、
いる自治体
足りないと感じている。周知にかけられる予算の都合もあると思うが、周知活動がもう少し必要なの
ではないだろうか
う事例が
ら、江別市に引っ越してくるカップルも出てくるのではないか。そのためにも対外的に周知していくこと
が必要だと思う。公共施設や学校、駅などにパフレットを置く、インタ
力していくべきだと思う。

・男女共同参画の
い人がいる。制度ができたことで、今まで知らなかった、知ろうとしなかっ
た世代も、調べてみよう、勉強してみようというきっかけになるのでは
だろうか
易に受け入れられる環境にあると思うが、そうではない世代も受け入れ
るきっかけになると思う。宣誓書をもらうことで、婚姻している夫婦
の権利を市内で受けられるようになって、やっとパートナーとして、市民と
して参加できるのでは

・パートナーシップ
も良かったのでは
議会でも、何度も制度の必要性を
なった。江別商工会議所でアンケート
聞いたことがある。
載には、果たしてそれを制度化しな

線バスの乗車人数は減っている。バス交通が不便になっているのではないか。高齢者が車を
ざるを得ない状況になっている。今年の大雪
を助けるか、若い世代に参画してもらって、新たな取組ができれば

・弱みとしては、車が
、だんだん衰退して、バス路線も減ってきている。

いる自治体もある。イベント
いくことができれば

があるが、他の地域の小麦を使った
使っているパン屋さんがある。そのほか、
た景色がとてもきれい

江別市パートナーシップ

パートナーシップ宣誓制度ができたことは、喜ばしいことだと思う。
北海道内で第一番目で、政令指定都市よりも充実した内容の制度である。暮らしやすさを大いにア
ピールしている。江別にどうぞ、という気持ちも感じる。近年、
いる自治体が全国で増えており、現在国内人口のカバー率５２％になった。江別市では、まだ宣伝が
足りないと感じている。周知にかけられる予算の都合もあると思うが、周知活動がもう少し必要なの

ないだろうか。関東
があると聞く。もしかすると、札幌市から、あるいは、

ら、江別市に引っ越してくるカップルも出てくるのではないか。そのためにも対外的に周知していくこと
が必要だと思う。公共施設や学校、駅などにパフレットを置く、インタ

いくべきだと思う。

・男女共同参画の取組の関係者
い人がいる。制度ができたことで、今まで知らなかった、知ろうとしなかっ
た世代も、調べてみよう、勉強してみようというきっかけになるのでは
だろうか。若い世代は、当たり前に見たり耳にしたりしているので、割と容

受け入れられる環境にあると思うが、そうではない世代も受け入れ
るきっかけになると思う。宣誓書をもらうことで、婚姻している夫婦
の権利を市内で受けられるようになって、やっとパートナーとして、市民と
して参加できるのでは

パートナーシップ宣誓制度を要望して
も良かったのではないか

でも、何度も制度の必要性を
なった。江別商工会議所でアンケート
聞いたことがある。パートナーシップ

果たしてそれを制度化しな

線バスの乗車人数は減っている。バス交通が不便になっているのではないか。高齢者が車を
ざるを得ない状況になっている。今年の大雪
を助けるか、若い世代に参画してもらって、新たな取組ができれば

が必須のまちであること。細長いまちなので、
、だんだん衰退して、バス路線も減ってきている。

いる自治体もある。イベントや情報共有
いくことができれば良いと思う。強みは、

があるが、他の地域の小麦を使った
使っているパン屋さんがある。そのほか、
た景色がとてもきれいだと思う。写真を撮りに来る方もいる。

パートナーシップ

・パートナーシップ
ができる範囲は限られるが、今
は、大きなことだと思う。

・まだ周知活動が足りないと思う。札幌市では地下鉄にポスターが貼っ
てあるなど、周知活動を積極的に行っている。子ども
ところに貼れば、当事者も未来予想図が描けると思う。江別市は誰にも
やさしいまちだということが分かってもらえるような、市からのアプロー
チが必要だと思う。江別市が取り組むことで日本全体に広がっていくこ
とにもつながる。

宣誓制度ができたことは、喜ばしいことだと思う。
第一番目で、政令指定都市よりも充実した内容の制度である。暮らしやすさを大いにア

ピールしている。江別にどうぞ、という気持ちも感じる。近年、
全国で増えており、現在国内人口のカバー率５２％になった。江別市では、まだ宣伝が

足りないと感じている。周知にかけられる予算の都合もあると思うが、周知活動がもう少し必要なの
。関東地方では、

あると聞く。もしかすると、札幌市から、あるいは、
ら、江別市に引っ越してくるカップルも出てくるのではないか。そのためにも対外的に周知していくこと
が必要だと思う。公共施設や学校、駅などにパフレットを置く、インタ

いくべきだと思う。 

取組の関係者
い人がいる。制度ができたことで、今まで知らなかった、知ろうとしなかっ
た世代も、調べてみよう、勉強してみようというきっかけになるのでは

。若い世代は、当たり前に見たり耳にしたりしているので、割と容
受け入れられる環境にあると思うが、そうではない世代も受け入れ

るきっかけになると思う。宣誓書をもらうことで、婚姻している夫婦
の権利を市内で受けられるようになって、やっとパートナーとして、市民と
して参加できるのではないか。 

宣誓制度を要望して
ないかという気持ちはあるが、できたこと

でも、何度も制度の必要性を
なった。江別商工会議所でアンケート

パートナーシップ
果たしてそれを制度化しな

線バスの乗車人数は減っている。バス交通が不便になっているのではないか。高齢者が車を
ざるを得ない状況になっている。今年の大雪
を助けるか、若い世代に参画してもらって、新たな取組ができれば

必須のまちであること。細長いまちなので、
、だんだん衰退して、バス路線も減ってきている。

情報共有などを通して
と思う。強みは、

があるが、他の地域の小麦を使った麺と比べておいしかった。本州でも、江別産の小麦を取り寄せて
使っているパン屋さんがある。そのほか、大麻東中学校、自動車学校

。写真を撮りに来る方もいる。

パートナーシップ宣誓制度を機に変わったこと、今後、期待すること

パートナーシップ
ができる範囲は限られるが、今
は、大きなことだと思う。

・まだ周知活動が足りないと思う。札幌市では地下鉄にポスターが貼っ
てあるなど、周知活動を積極的に行っている。子ども
ところに貼れば、当事者も未来予想図が描けると思う。江別市は誰にも
やさしいまちだということが分かってもらえるような、市からのアプロー
チが必要だと思う。江別市が取り組むことで日本全体に広がっていくこ
とにもつながる。

宣誓制度ができたことは、喜ばしいことだと思う。
第一番目で、政令指定都市よりも充実した内容の制度である。暮らしやすさを大いにア

ピールしている。江別にどうぞ、という気持ちも感じる。近年、
全国で増えており、現在国内人口のカバー率５２％になった。江別市では、まだ宣伝が

足りないと感じている。周知にかけられる予算の都合もあると思うが、周知活動がもう少し必要なの
では、パートナーシップ

あると聞く。もしかすると、札幌市から、あるいは、
ら、江別市に引っ越してくるカップルも出てくるのではないか。そのためにも対外的に周知していくこと
が必要だと思う。公共施設や学校、駅などにパフレットを置く、インタ

取組の関係者でもパートナーシップ
い人がいる。制度ができたことで、今まで知らなかった、知ろうとしなかっ
た世代も、調べてみよう、勉強してみようというきっかけになるのでは

。若い世代は、当たり前に見たり耳にしたりしているので、割と容
受け入れられる環境にあると思うが、そうではない世代も受け入れ

るきっかけになると思う。宣誓書をもらうことで、婚姻している夫婦
の権利を市内で受けられるようになって、やっとパートナーとして、市民と

 

宣誓制度を要望してから
という気持ちはあるが、できたこと

でも、何度も制度の必要性を述べてきた。その結果、
なった。江別商工会議所でアンケート調査

パートナーシップ宣誓制
果たしてそれを制度化しなければ
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線バスの乗車人数は減っている。バス交通が不便になっているのではないか。高齢者が車を
ざるを得ない状況になっている。今年の大雪の時など
を助けるか、若い世代に参画してもらって、新たな取組ができれば

必須のまちであること。細長いまちなので、
、だんだん衰退して、バス路線も減ってきている。

などを通して、
と思う。強みは、江別産の小麦

と比べておいしかった。本州でも、江別産の小麦を取り寄せて
大麻東中学校、自動車学校

。写真を撮りに来る方もいる。

宣誓制度を機に変わったこと、今後、期待すること

パートナーシップ宣誓制度により、
ができる範囲は限られるが、今
は、大きなことだと思う。

・まだ周知活動が足りないと思う。札幌市では地下鉄にポスターが貼っ
てあるなど、周知活動を積極的に行っている。子ども
ところに貼れば、当事者も未来予想図が描けると思う。江別市は誰にも
やさしいまちだということが分かってもらえるような、市からのアプロー
チが必要だと思う。江別市が取り組むことで日本全体に広がっていくこ
とにもつながる。 

宣誓制度ができたことは、喜ばしいことだと思う。
第一番目で、政令指定都市よりも充実した内容の制度である。暮らしやすさを大いにア

ピールしている。江別にどうぞ、という気持ちも感じる。近年、
全国で増えており、現在国内人口のカバー率５２％になった。江別市では、まだ宣伝が

足りないと感じている。周知にかけられる予算の都合もあると思うが、周知活動がもう少し必要なの
パートナーシップ宣誓制度の内容がより良い地区に引っ越すとい

あると聞く。もしかすると、札幌市から、あるいは、
ら、江別市に引っ越してくるカップルも出てくるのではないか。そのためにも対外的に周知していくこと
が必要だと思う。公共施設や学校、駅などにパフレットを置く、インタ

パートナーシップ
い人がいる。制度ができたことで、今まで知らなかった、知ろうとしなかっ
た世代も、調べてみよう、勉強してみようというきっかけになるのでは

。若い世代は、当たり前に見たり耳にしたりしているので、割と容
受け入れられる環境にあると思うが、そうではない世代も受け入れ

るきっかけになると思う。宣誓書をもらうことで、婚姻している夫婦
の権利を市内で受けられるようになって、やっとパートナーとして、市民と

から、できるまで、
という気持ちはあるが、できたこと

きた。その結果、
調査を実施した時、ＬＧＢＴを知っているか、どう考え

宣誓制度については
ければいけないのかという

線バスの乗車人数は減っている。バス交通が不便になっているのではないか。高齢者が車を
などは大変だったのではない

を助けるか、若い世代に参画してもらって、新たな取組ができれば

必須のまちであること。細長いまちなので、中心から
、だんだん衰退して、バス路線も減ってきている。除雪の問題もある。除雪

、除雪について
江別産の小麦の質

と比べておいしかった。本州でも、江別産の小麦を取り寄せて
大麻東中学校、自動車学校

。写真を撮りに来る方もいる。 

宣誓制度を機に変わったこと、今後、期待すること

宣誓制度により、
ができる範囲は限られるが、今できることを制度として位置づけたこと
は、大きなことだと思う。 

・まだ周知活動が足りないと思う。札幌市では地下鉄にポスターが貼っ
てあるなど、周知活動を積極的に行っている。子ども
ところに貼れば、当事者も未来予想図が描けると思う。江別市は誰にも
やさしいまちだということが分かってもらえるような、市からのアプロー
チが必要だと思う。江別市が取り組むことで日本全体に広がっていくこ

宣誓制度ができたことは、喜ばしいことだと思う。
第一番目で、政令指定都市よりも充実した内容の制度である。暮らしやすさを大いにア

ピールしている。江別にどうぞ、という気持ちも感じる。近年、パートナーシップ
全国で増えており、現在国内人口のカバー率５２％になった。江別市では、まだ宣伝が

足りないと感じている。周知にかけられる予算の都合もあると思うが、周知活動がもう少し必要なの
宣誓制度の内容がより良い地区に引っ越すとい

あると聞く。もしかすると、札幌市から、あるいは、パートナーシップ
ら、江別市に引っ越してくるカップルも出てくるのではないか。そのためにも対外的に周知していくこと
が必要だと思う。公共施設や学校、駅などにパフレットを置く、インタ

パートナーシップ宣誓制度を知らな
い人がいる。制度ができたことで、今まで知らなかった、知ろうとしなかっ
た世代も、調べてみよう、勉強してみようというきっかけになるのでは

。若い世代は、当たり前に見たり耳にしたりしているので、割と容
受け入れられる環境にあると思うが、そうではない世代も受け入れ

るきっかけになると思う。宣誓書をもらうことで、婚姻している夫婦
の権利を市内で受けられるようになって、やっとパートナーとして、市民と

、できるまで、足掛け４年かかった。もう
という気持ちはあるが、できたことはまず良かった。

きた。その結果、同審議会の意見を受けて、より良い内容に
を実施した時、ＬＧＢＴを知っているか、どう考え
度については聞いたことがない人がほとんどで、

いけないのかという意見

線バスの乗車人数は減っている。バス交通が不便になっているのではないか。高齢者が車を
大変だったのではない

を助けるか、若い世代に参画してもらって、新たな取組ができれば良いのでは

中心から遠い地区に住んでいる方は
の問題もある。除雪

除雪について地域ぐるみで
の質が良いこと。自分で麺を打ったこと

と比べておいしかった。本州でも、江別産の小麦を取り寄せて
大麻東中学校、自動車学校のあたりからの、札幌方面を見

宣誓制度を機に変わったこと、今後、期待すること

宣誓制度により、一つのシンボルができた。一自治体
できることを制度として位置づけたこと

・まだ周知活動が足りないと思う。札幌市では地下鉄にポスターが貼っ
てあるなど、周知活動を積極的に行っている。子ども
ところに貼れば、当事者も未来予想図が描けると思う。江別市は誰にも
やさしいまちだということが分かってもらえるような、市からのアプロー
チが必要だと思う。江別市が取り組むことで日本全体に広がっていくこ

宣誓制度ができたことは、喜ばしいことだと思う。政令指定都市
第一番目で、政令指定都市よりも充実した内容の制度である。暮らしやすさを大いにア

パートナーシップ
全国で増えており、現在国内人口のカバー率５２％になった。江別市では、まだ宣伝が

足りないと感じている。周知にかけられる予算の都合もあると思うが、周知活動がもう少し必要なの
宣誓制度の内容がより良い地区に引っ越すとい

パートナーシップ宣誓制度がない自治体か
ら、江別市に引っ越してくるカップルも出てくるのではないか。そのためにも対外的に周知していくこと
が必要だと思う。公共施設や学校、駅などにパフレットを置く、インターネットで発信するなど地道

宣誓制度を知らな
い人がいる。制度ができたことで、今まで知らなかった、知ろうとしなかっ
た世代も、調べてみよう、勉強してみようというきっかけになるのではない

。若い世代は、当たり前に見たり耳にしたりしているので、割と容
受け入れられる環境にあると思うが、そうではない世代も受け入れ

るきっかけになると思う。宣誓書をもらうことで、婚姻している夫婦と同様
の権利を市内で受けられるようになって、やっとパートナーとして、市民と

足掛け４年かかった。もう
まず良かった。

審議会の意見を受けて、より良い内容に
を実施した時、ＬＧＢＴを知っているか、どう考え

聞いたことがない人がほとんどで、
意見もあった。今は市民への周知

線バスの乗車人数は減っている。バス交通が不便になっているのではないか。高齢者が車を
大変だったのではないだろうか。どう高齢者

のではないだろうか

い地区に住んでいる方は
の問題もある。除雪を競う

地域ぐるみで考えたり取り組
が良いこと。自分で麺を打ったこと

と比べておいしかった。本州でも、江別産の小麦を取り寄せて
あたりからの、札幌方面を見

宣誓制度を機に変わったこと、今後、期待すること

つのシンボルができた。一自治体
できることを制度として位置づけたこと

・まだ周知活動が足りないと思う。札幌市では地下鉄にポスターが貼っ
てあるなど、周知活動を積極的に行っている。子どもたち
ところに貼れば、当事者も未来予想図が描けると思う。江別市は誰にも
やさしいまちだということが分かってもらえるような、市からのアプロー
チが必要だと思う。江別市が取り組むことで日本全体に広がっていくこ

政令指定都市以外の自治体で
第一番目で、政令指定都市よりも充実した内容の制度である。暮らしやすさを大いにア

パートナーシップ宣誓制度を取り入れて
全国で増えており、現在国内人口のカバー率５２％になった。江別市では、まだ宣伝が

足りないと感じている。周知にかけられる予算の都合もあると思うが、周知活動がもう少し必要なの
宣誓制度の内容がより良い地区に引っ越すとい

宣誓制度がない自治体か
ら、江別市に引っ越してくるカップルも出てくるのではないか。そのためにも対外的に周知していくこと

ーネットで発信するなど地道

足掛け４年かかった。もう少し早く
まず良かった。江別市男女共同参画審

審議会の意見を受けて、より良い内容に
を実施した時、ＬＧＢＴを知っているか、どう考え

聞いたことがない人がほとんどで、
もあった。今は市民への周知

線バスの乗車人数は減っている。バス交通が不便になっているのではないか。高齢者が車を運転せ
か。どう高齢者

ないだろうか。 

い地区に住んでいる方は
を競う大会をやって
考えたり取り組んだ

が良いこと。自分で麺を打ったこと
と比べておいしかった。本州でも、江別産の小麦を取り寄せて

あたりからの、札幌方面を見

宣誓制度を機に変わったこと、今後、期待すること 
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んで、そのような意見は少なくなっていると思う。 

・江別市にパートナーシップ宣誓制度ができたことが大きな一歩だと思う。一歩前進できた。周りの自
治体にも広がっていくと良いと思う。 

３ 今後、江別市が力を入れるべき分野について 

・ＬＧＢＴの理解普及という視点からは教育が重要。学校教育だけではなく、多世代への教育として大
事で、マイノリティの存在が当たり前になっていくことがゴールだと思う。もう一つは協働。計画に示す
際に、協働という項目一つに示すのが良いのか、全分野に横断して示すのが良いのかは悩ましい。 

・ＬＧＢＴも、高齢者も、さまざまな困りごとを知ることが大事。民生委員、
保護司、子どもたちのホットラインを担っている人も、ＬＧＢＴのことを知ら
ない人がいる。実情を知って手を差し伸べることができる体制づくりが
必要だと思う。 

・高齢者が増える中においては、福祉が大事。高齢者が健康な状態で、
住み慣れた地域でできるだけ長く暮らせることが、より良い人生を送る
ことにつながるのではないかと思う。調子が悪くなっても、医療体制が
整っていたり、地域の連携ができていれば、安心して住めると思う。また、
ＬＧＢＴやＳＤＧｓなど、カタカナが多いとなかなか頭に入ってこないとい
う人もいると思うが、生涯学習などで普及してほしい。市民の積極的な
行動力につながっていくと思う。 

・全部の分野に共通して言えるのは、命を守ることが大事ということ。人の命を最優先にすることが重
要。除排雪の遅れで救急車が通れないことはもちろん、障がい者、高齢者、ＬＧＢＴの方が孤立してい
たら、命の危険につながる。災害時に避難所に行けないＬＧＢＴの方がいれば、それも命の危険にさら
されることとなる。命を守ることが大事。 

・札幌市を除く石狩管内や近隣の市町村で、江別市がイニシアチブをとってほしい。各自治体の考えも
あると思うが、パートナーシップ宣誓制度で言えば、創設したのは札幌市の他には江別市だけなので、
連携して広域でも通用するものにしていくなど。また、その他の政策も、どんどん江別市が他市町村を
引っ張っていく形になってほしい。 

・周知という点からは、デジタル化が大事だと思う。そして、それぞれの分野の情報共有も必要。デジタ
ル弱者もいるので、その部分も考えながら進めていくことが重要だと思う。 

 

 


